

à lui qu'on doit le chemin des Caps. Il était patriote, dévoué à la cause du peuple par conviction et non par intérêt. La cadete de ses filles épousa Sir C. A. P. Pelletier.

De 1825 à 1829, il représenta la cité de Québec au parlement provincial, et le Comté de Saguenay de 1830 à 1834; en 1832 il est nommé au Conseil Légitif et en 1838 au Conseil Spécial. Il s'est montré un des plus zélés défenseurs du Régime féodal au sujet duquel il a écrit. (82)

En 1851 il présenta à la Législature un projet de loi pour empêcher les gradués des Universités Britanniques et Coloniales de recevoir leur Licence Provinciale sans examen. (83)

Il obtint lui-même sa Licence Provinciale, le 23 avril 1812.

Les Cantons de L'Atterrière, dans le comté de Chicoutimi, et de Sales, dans le comté de Charlevoix furent ainsi nommés pour honorer la mémoire du docteur Marc-Paschal de Sales L'Atterrière. (84)

#### L'ATERRIERE, Pierre de Sales.

Pierre de Sales L'Atterrière, fils de Jean-Pierre de Sales L'Atterrière et de Marie Delargue naquit le 23 septembre 1747, à St-Salvy, paroisse de Bonneval, diocèse d'Alby. (85)

En 1763, âgé de 16 ans, il part, en compagnie d'un cousin et d'un oncle, le capitaine Rustan, revenu du Canada après la conquête, pour Paris avec l'intention d'entrer dans la Légion de Bourbon. À Angoulême, son oncle l'envoie à La Rochelle pour étudier les mathématiques et la nautique chez un grand

82. Max. Bibaud, *Le Panthéon Canadien*, p. 151.

83. *Brochures Canadiennes*, vol. 306, No. 14. Robitaille, *Mémoires*, pp. 481, 483, etc., etc., etc. (Bibl. du Parlement.)

84. P.-G. Roy, *Noms géographiques de la Province de Québec*, pp. 239, 435.

85. Tanguay, *Dict. Gén.*, vol. V, p. 185.